



Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas.



El suscrito Senador, José Ramón Enríquez Herrera, integrante del Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional de la LXIV Legislatura, con fundamento en los artículos 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos; 8 numeral 1, fracción II, y 276 numeral 1 del Reglamento del Senado de la República somete a consideración de esta Honorable Asamblea, la siguiente **Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas**, con base en las siguientes:

CONSIDERACIONES

En días recientes, han trascendido diversos testimonios que alertan sobre los altos costos que le representa a un paciente de COVID-19 el ser atendido en un hospital privado, precios que comprometen sus economías y la de sus familias, mismas que se han visto en la necesidad de deshacerse de sus bienes para poder garantizar un tratamiento en alguna de estas instituciones.

“De acuerdo con un estudio realizado por la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), el costo promedio del tratamiento de Covid-19 es de 430 mil pesos, pero si el paciente necesita ser intubado, el gasto puede ascender a 947 mil 409 pesos,



Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas.



aproximadamente”¹, situación que indudablemente excede las posibilidades de muchas familias mexicanas.

Es una realidad el prevaleciente temor y la incertidumbre que representa para las mexicanas y mexicanos el pensar en las consecuencias físicas y financieras que conlleva contraer COVID-19. Al ser un virus que aún sigue sorprendiendo al mundo por la variabilidad en su comportamiento, por la diversidad en sus síntomas y por su gran impacto en la salud de las personas es que, no es posible dimensionar el miedo existente cuando se es diagnosticado positivo y más aún cuando se desconoce hasta donde serán los efectos ocasionados.

Lo cierto es que, cada vez es más recurrente conocer de primera mano que hay familias que están adquiriendo deudas impagables, lo que les obliga a deshacerse de lo que les llevó años construir.

Se estima que alrededor de 62 millones de personas no tienen acceso a seguridad social por lo que, erogarán de acuerdo a sus posibilidades en promedio más de 4 mil pesos al año en su salud², lo anterior sin contar aquellos tratamientos que resultan onerosos. Del universo de mexicanas y mexicanos que no cuentan con seguridad social, sólo “el 7.3% tienen posibilidades de adquirir un seguro de salud privado, por lo que 92.7% de las personas que

¹ ¿Cuánto cuesta el tratamiento para Covid-19 en un hospital privado? [en línea], [consultado el 29 de julio de 2020]. Disponible en: <https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/cuanto-cuesta-el-tratamiento-para-covid-19-en-un-hospital-privado/>

² Mexicanos gastan más de 4,000 pesos al año en su salud. El Economista. 10 de septiembre de 2019. [en línea], [consultado el 29 de julio de 2020]. Disponible en: <https://www.economista.com.mx/finanzaspersonales/Mexicanos-gastan-mas-de-4000-pesos-al-ano-en-su-salud-20190910-0078.html>



Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas.



no cuentan con seguridad social pública tienen que hacer el gasto directamente de su bolsillo, con dinero que no está contemplado para este tipo de eventualidades”³.

Uno de los casos más caros registrados hasta el momento de una persona con seguro de gastos médicos llegó a \$15.384.000 pesos por los servicios y complicaciones en el tratamiento para la recuperación de COVID-19⁴, lamentablemente el asegurado murió.

Desafortunadamente, muchas familias en total vulnerabilidad, recurrieron a hospitales privados ante la saturación de espacios en el sector público; ante la desesperación y con la esperanza de que se le pudiera brindar un tratamiento acorde a sus familiares, a días del ingreso de los pacientes, la deuda acumulada se vuelve cada más impagable.

Ante un momento como el actual, es necesario que se anteponga la vida de las personas; y aun cuando es entendible la complejidad, el esfuerzo del personal de salud, el costo de los tratamientos, más aún cuando cada caso ha demostrado ser diferente y lo que resulta en unos, no es efectivo en otros, se debe ser solidario ante el dolor y sufrimiento de las familias mexicanas.

A nivel nacional es bien conocido que hospitales privados se han sumado a la batalla contra la COVID-19, demostrando que sólo unidos será posible salir de esta pandemia, no obstante, otras tantas han visto la oportunidad y es la situación que hoy tiene a mexicanas y mexicanos ante una doble angustia.

³ *Ibíd.*

⁴ Un mexicano podría pagar hasta 416.000 pesos por el tratamiento de la COVID-19 en hospitales privados. Infobae. 15 de mayo de 2020. [en línea], [consultado el 30 de julio de 2020]. Disponible en: <https://www.infobae.com/america/mexico/2020/05/15/un-mexicano-podria-pagar-hasta-146000-pesos-por-tratamiento-del-covid-19-en-hospitales-privados/>



Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas.



Por lo anteriormente argumentado, se somete a la consideración de esta soberanía, el presente:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. La H. Comisión Permanente exhorta respetuosamente a la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar los altos costos que algunos Hospitales Privados están realizando para la atención de pacientes con COVID-19, toda vez que se han denunciado cobros excesivos que comprometen el patrimonio y la economía de las familias mexicanas que, ante la saturación de hospitales del sector salud han tenido que recurrir a estas instancias privadas.

Senado de la República, sede de la Comisión Permanente a los treinta días del mes de julio del 2020.

Sen. José Ramón Enríquez Herrera